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今年 2 月，河北省启动专项清理行动，截
至4月1日，全省各地已梳理相关问题线索4712
件，组织处理152人，纪律处分849人，批评教
育 451人，移送司法机关 18人。此次专项行动
是针对河北省委巡视组巡视中发现的纪律松
弛、有章不循、懒政怠政、侵害群众利益等突
出问题而展开的，具体包括超职数配备干部，
违规进人，违规公费出国 （境），公款旅游，领
导干部经商办企业，省属企业违规配车、用
车，懒政怠政等问题。

自党的十八大以来，各个省区市巡视工作积
极展开。地方巡视结合了地方特点，具有针对性
和灵活性，更利于将全面从严治党落到实处。

地方巡视覆盖面达总任务六成

今年以来，中央不断强调要强化巡视监
督，推动巡视向纵深发展。中纪委将“落实巡
视工作条例，向全覆盖目标迈进”作为今年主
要任务之一。

在这样的要求下，地方巡视积极展开。今
年上半年，山西省将派出 14 个巡视组，实现
巡 视 全 覆 盖 。 同 时 该 省 还 强 调 把 准 政 治 定
位，突出政治巡视，完成对 50 个党组织的专
项巡视。去年，浙江省委巡视组已组织开展了
5轮巡视，共完成对 4个设区市、90个县 （市、
区） 和 4 家国有企业的巡视任务，实现了对全
省所有市、县 （市、区） 巡视全覆盖的目标。

截至 2015 年底，各地已完成对 425 个市地、
2538 个县区和 2091 个省直部门（单位）的巡视，
覆盖面达总任务的60.78%；有29个省（区、市）实
现市（地、州、盟）巡视全覆盖，21个省（区、市）实

现县（市、区、旗）巡视全覆盖，15个省（区、市）实
现对省属企业的全覆盖。

巡视巡察向基层延伸

地方层面巡视工作如何深入推动？专家对
此表示，首先要有查缺补漏的意识。可以在参
照中央巡视和省市巡视的工作成效基础上，加
强探索市县巡察，逐步构建横向到边、纵向到
底的巡视巡察工作网络格局。

河南省首创巡察制度就取得了显著的“拍
蝇”效果。去年 5 月，针对基层党组织涣散、
基层党员干部的腐败和“四风”问题，河南省
委积极建立健全了市县党委巡察制度，把解决
发生在老百姓身边的腐败问题作为重点，严肃
查处了一批违纪违法的党员干部。河南省巡视
工作领导小组组长尹晋华表示：“现在群众对腐
败问题、对大案要案有感受，但并不是很直
接，他们感受强烈的往往是身边村委干部、乡
镇干部的腐败问题，通过巡察能够把群众反映

强烈的问题、信访解决不了的问题反映上来。”
各地州市、县市区党委开展巡察工作，是

打通巡视监督“最后一公里”的有效途径，实
现了巡视巡察的无缝对接。目前，全国已经有
28个省区市建立了市县巡察制度。

积极创新巡视方式

针对当前反腐败斗争的严峻形势，各省区
市巡视工作从实际出发，把握巡视对象的行业
特点和历史文化背景，不断提高巡视工作的针
对性、灵活性和有效性。

湖北省探索运用大数据开展巡视是一个创
新形式。通过加强对政府部门基础数据的采
集、比对、分析、综合，湖北省相关巡视部门
在节约时间的同时，有效实现了“精准打击”。
去年，湖北省委第四巡视组就运用大数据对比
分析，查处了十堰市一些县市区的“乱吃”低
保案。此外，巡视组还对保障房、粮食“两
补”等15个方面进行数据分析，形成了专题报
告，为当地政府提供决策参考，督促被巡视单
位党组织整改落实。

吉林省则在巡视工作中坚持以巡促查、巡
查互动，将巡视监督与执纪监督、组织监督有
机结合，不断完善边巡边查机制；山东省创新
组织形式，通过建立巡视工作人才库、变“自
上而下”为“上下联动”巡视等方式，积极延
伸巡察工作范围，补齐基层党内监督短板。

今年以来，各地巡视工作同时将杀好“回马
枪”纳入了巡视整体布局。例如，海南省在今年第
一轮巡视工作中，派出了12个巡视组对6个市县、
6个省直单位开展“回头看”，就取得了明显效果。

不留死角 有“蝇”即拍

地方巡视动真格见实效
李 贞 章元元

（新华社发）

据新华社瑞士洛桑4月12日电（记者凌馨） 瑞士旅游局12日宣布，继
年初在中国增设沈阳、武汉和成都3个瑞士签证中心之后，瑞士今夏还将在
杭州等其它9个城市设立瑞士签证中心。

瑞士旅游局当日在洛桑举行的新闻发布会上宣布，这9个新增的签证中
心位于杭州、南京、重庆、长沙、厦门、深圳、昆明、济南和西安。包括
北京、上海和广州的瑞士使领馆在内，未来中国将有15个城市可以办理瑞
士签证手续。

瑞士旅游局发言人韦罗妮克·卡内尔表示，中国赴瑞士游客近年来增长
迅速，瑞士旅游业对于中国市场也越来越重视，增设更多签证中心是为了
减少因引入指纹采集手续给中国游客申请瑞士签证带来的麻烦。

此前中国游客可以通过邮寄个人材料或旅行社代办的方式申请签证，
去年10月12日开始，申根国家签证申请过程中增加了指纹录入手续，需要
游客本人前往使领馆或签证中心，从而增加了外地游客办理签证的难度。

卡内尔说，在瑞士签证中心办理申根签证的中国游客，必须选择瑞士
作为入境申根区的首个目的地，但之后在签证有效期内，游客可以自由前
往其他申根国家旅游。

新华社北京4月13日电（记者靳若城） 外交部发言人陆慷13日在例行
记者会上对俄罗斯外长拉夫罗夫近日关于南海问题的表态予以积极评价。

俄罗斯外长拉夫罗夫12日在同中国、日本、蒙古国记者举行俄外长亚
洲行吹风会上表示，所有南海问题当事国都应继续寻求双方均可接受的政
治外交解决途径。非直接当事国必须停止任何干预手段和使问题国际化的
企图。对南海问题的炒作和使其国际化的企图毫无用处。

“中方对俄方上述表态予以积极评价。”陆慷说。
陆慷表示，任何真正关心南海和平稳定的国家和人士，都应该支持中

国和直接有关的当事国根据国际法，按照双边协议和 《南海各方行为宣
言》的规定，通过谈判协商解决争议。

陆慷说，任何域外国家或组织炒作南海问题，渲染局势紧张，挑拨地
区国家关系，都不是建设性做法，并将偏离处理南海问题的正常轨道。

据新华社南非波洛夸内4月13日电（记者赵熙） 南非警方12日说，经过
谈判和支付赎金，在林波波省遭集体绑架的11名中国公民已全部平安获救。

11日晚6时30分左右，这11名中国公民在自家门口遭遇一伙持枪匪徒
绑架，当晚 8时左右，其中 9人获释；晚 11时左右，这伙匪徒在拿到 20万
兰特 （约1.4万美元） 赎金后释放了最后2名人质。今年以来，林波波省已
发生3起中国公民遭绑架的恶性案件。

在12日与中国驻南非大使馆及当地华人警民合作中心举行的案件协调
会上，南非警方表示，有证据显示，从2015年10月起，在南非东北部包括
林波波省、姆普马兰加省发生的多起涉中国公民绑架案很可能为同一犯罪
团伙实施，目前主要犯罪嫌疑人已基本被锁定，其中2名嫌疑人已被捕。

4月12日，西藏吉隆口岸迎来了历史上首批从该口岸入境的持团体签
证的尼泊尔旅客。据介绍，这批旅客是由西藏登山协会组织入境的一批
专业登山队员，共计30人，将前往西藏日喀则等地开展登山活动。图为
尼泊尔旅客排队等候检查通关。 琼达卓嘎 胡俊浩摄影报道
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瑞士将在中国增设签证中心瑞士将在中国增设签证中心

吉隆口岸迎来团体签证旅客

新华社北京4月13日电 据国家地震台网测定：北京时间 4月 13
日 21 时 55 分，在缅甸 （北纬 23.14 度，东经 94.87 度） 发生 7.2 级地
震，震源深度约130公里。

对俄外长关于南海问题表态

中 方 予 以 积 极 评 价

缅甸发生7.2级地震

我11名在南非被绑架公民获救

4月13日上午，农业部召开农业转基因专题新
闻发布会，并派出该部科技教育司司长廖西元和中
国工程院院士、国家农业转基因生物安全委员会主
任委员吴孔明，阐释相关政策并回答记者提问，积极
回应在社会上引起巨大争议的农业转基因热点问题。

农业部有关负责人表示，中央对转基因工作要
求是明确的，也是一贯的，即研究上要大胆，坚持
自主创新；推广上要慎重，做到确保安全；管理上
要严格，坚持依法监管。

市场上有哪些转基因品种？

“到目前为止，我国批准投入商业化种植的转
基因作物只有两种，一是转基因抗虫棉花，二是转
基因抗病毒番木瓜。”吴孔明介绍，除了棉花及番
木瓜外，我国还批准进口用作加工原料的转基因作
物，包括大豆、玉米、油菜、棉花、甜菜。除此之
外，国内市场上流通的小麦、番茄、大蒜、洋葱、
紫薯、土豆、彩椒、胡萝卜等粮食和蔬菜，都不是
转基因品种。

“是否是转基因农产品只能通过基因检测。像转
基因的抗虫棉花，可以从虫子的危害上看出区别，真
拿出种子，人是看不出来的。转基因农产品和常规育
种农产品在外表和颜色上没有区别。”吴孔明说。

澄清有关转基因的谣言

发布会上，吴孔明一口气罗列了诸多谣言：转
基因玉米和大豆会导致癌症，转基因玉米导致广西
大学生精子活力的下降，转基因食品导致不育，欧
美人不吃转基因食品，转基因马铃薯致实验大鼠中

毒，转基因玉米导致老鼠减少、母猪流产，转基因
正成为超过原子弹的杀伤武器。

吴孔明说：“这些都毫无事实依据，曾被科学
界一一否定，但仍在互联网上反复炒作。新闻界有
必要澄清事实，告诉民众科学的结论。”

我国转基因安全评价是否严格？

我国转基因食品安全评价体系是如何操作的？
是否严格？

“按照国务院颁布的 《农业转基因生物安全管
理条例》及相应配套制度的规定，我国实行严格的
分阶段评价。比如从实验室研究阶段就开始进行，
再到田间小规模的中间试验，再是大规模的环境释
放、生产性实验、安全性证书评估，共 5 个阶段，
这在国际上也是独一无二的。”吴孔明说。

据了解，国际上对转基因安全的评价基本是两
种类型：一种是强调结果评估的美国模式，不管采
用什么技术，只针对研究出来的产品进行评估；一
种是强调过程评估的欧盟模式，只要使用转基因技
术，都对技术过程进行评估。而中国既对产品、又
对过程进行评估。

吴孔明表示，中国转基因产品安全性评价，不
管是从技术标准上或是程序上，都是世界上最严格
的体系。

转基因“偷种”现象是否蔓延？

由于转基因作物抗虫性较好，近年来我国部分
地区出现了农户违规种植未经批准的转基因作物现
象。例如，有媒体曝光湖北、黑龙江、辽宁局地曾

发现违规种植转基因水稻、大豆和玉米。这一现象
是否在蔓延？

“农业部严肃查处违法种植转基因作物行为，
不存在所谓的滥种现象，总体可控，但个别地区确
实存在违法零星种植的情况。”廖西元表示。

“全球最大的大豆出口国中，美国转基因大豆
种植比例为95％，阿根廷、巴西几乎全部种植转基
因大豆。所以在全球大豆贸易中，主要是转基因大
豆。”关于进口大豆问题，廖西元说。

廖西元还表示，转基因大豆是安全的，经过国
内外的安全审批。“凡申请我国进口安全证书，必
须满足4个前置条件：一是输出国家或者地区已经
允许其作为相应用途并投放市场；二是输出国家或
者地区经过科学试验，证明对人类、动植物、微生
物和生态环境无害；三是经过我国认定的农业转基
因生物技术检验机构检测，确认对人类、动物、微
生物和生态环境不存在风险；四是有相应的用途安
全管制措施。批准进口安全证书后，进口与否，进
口多少，由市场决定。”

针对今后国产大豆发展重点，廖西元介绍，目
前国内没有转基因大豆成熟品种，也没有批准国内
的转基因大豆生产应用安全证书，近期国产大豆主
要发展非转基因品种。

廖西元还表示，“我国将按照非食用、间接食
用和食用的路线图，首先发展非食用的经济作物，
其次是饲料作物、加工原料作物，再次是一般食用
作物，最后是口粮作物。”

（综合本报记者张保淑 新华社记者林晖 于
文静报道）

农业部回应转基因焦点问题

日前，火箭军某部开展“军营红娘”军地联谊活动，来自基层部
队的35名大龄官兵和驻地50名女青年参加。近年来，为解决大龄官兵
婚恋难题，该部队组织 50 余场次军地联谊和集体婚礼，深受官兵欢
迎。图为联谊活动现场。 张芹洪摄

“军营红娘”解官兵之忧

据新华社北京4月13日电（荣启涵、孙玺） 第14届北京国际大学
生影像展“半夏的纪念”13日在中国传媒大学举行启动仪式。本届影
像展将在全国上百所高校展映。

据了解，本届影像展以“大学生讲中国故事”为主题。“半夏的纪
念”组委会将于6月1日至5日在北京大学、南开大学、复旦大学、武
汉大学、西藏大学等103所高校进行影像联展。影像展今年仍将面向世
界高校征集优秀作品。

北京国际大学生影像展启动北京国际大学生影像展启动

强调：研究要大胆，推广要慎重，管理要严格


